

Martes 06 de junio de 2017

El Financiero INVERSIÓN FIJA BRUTA ACUMULA UN TRIMESTRE A LA BAJA **Thamara Martínez** La inversión productiva en México se mantuvo débil durante marzo y acumuló tres meses consecutivos en contracción. El INEGI informó que en el tercer mes este indicador se contrajo 1.3 por ciento anual, en las cifras ajustadas por estacionalidad. Entre enero y marzo pasados acumuló un descenso de 1.8 por ciento, la peor cifra desde finales de 2014. La incertidumbre en las negociaciones del TLCAN ha propiciado que inversionistas nacionales y extranjeros retrasen sus proyectos de inversión hasta tener la certeza de los sectores que verán modificados sus términos de comercio. En las cifras originales este indicador subió 3.9 por ciento, y en el acumulado enero-marzo registró una variación nula, aunque estas cifras fueron favorecidas por el efecto estacional de Semana Santa. Analistas de Citibanamex destacaron que las cifras de inversión fija bruta de enero y febrero fueron revisadas a la baja y anticiparon que la debilidad de este indicador continuará en el segundo trimestre ante a la fragilidad del gasto hecho por el sector público en este rubro. De acuerdo con cifras desestacionalizadas del INEGI, el gasto en construcción bajó 4.8 por ciento anual en marzo, donde el componente residencial se elevó 1.9, mientras que el no residencial cayó 10.9 por ciento, acumulando casi dos años en terreno negativo. En maquinaria y equipo el gasto subió 4.6 por ciento, con una alza de 5.0 por ciento en el de origen nacional y de 3.2 por ciento en el importado. En este último destacó el avance de 22.6 por ciento anual en el gasto en equipo de transporte. P.C. INEGI, inversión fija bruta ¿Por qué se fortalece el peso mexicano?

BENITO SOLÍS MENDOZA El peso tuvo un fuerte debilitamiento en los pasados dos años, ya que de estar en promedio en 13.30 por un dólar en el año de 2014, llegó a cotizarse hasta 22.00 en el mercado fix en enero del presente año. Esto como consecuencia de la fuerte caída en el precio del petróleo y de las amenazas del presidente Trump de que cancelaría el TLCAN con México y Canadá. Por estas razones, varios analistas preveían que la moneda mexicana podría llegar a estar en niveles de 25 pesos a mediados del presente año. Sin embargo, se ha presentado un fortalecimiento del valor de peso en los pasados meses, ya que en la actualidad está en 18.50, siendo la moneda de los mercados emergentes que más se ha fortalecido después de las elecciones presidenciales norteamericanas. Hay que recordar que el tipo de cambio es solo el precio de una mercancía (en este caso el peso), en términos de otra divisa (el dólar). Como cualquier otro bien, su precio se determina por el equilibrio entre la cantidad demandada y la ofrecida de este producto en el mercado correspondiente. Así, su precio se eleva cuando aumenta la demanda del mismo y baja cuando se reduce su demanda o se incrementa la oferta de pesos; esto es, su precio es el equilibrio entre el mercado de pesos y el de dólares. Para entender su cotización hay que estar analizando de manera simultánea lo que sucede en ambos mercados de divisas. Por el lado de la oferta de dólares en el mercado cambiario mexicano destacan la reducción en el precio del petróleo, el cual estaba en 103 dólares por barril de la mezcla mexicana en junio de 2014, bajando hasta los 19 dólares en enero de 2016. En los mismos meses, la cotización del dólar pasó de 12.60 a 18.50, para situarse en 22 pesos cuando entró al poder el nuevo gobierno federal norteamericano, ya que se esperaba el anuncio de la cancelación del Tratado de Libre Comercio con México. P.C. tipo de cambio Un futuro más verde no será decente por definición, sino por elección

COLABORADOR INVITADO GUY RYDER* El cambio climático es el resultado de las actividades humanas. Y una gran parte de estas actividades están relacionadas con el trabajo. Es lógico entonces que el mundo del trabajo desempeñe un papel clave en la búsqueda de una solución a esta cuestión urgente. La capacidad del cambio climático de causar daños a la infraestructura, afectar a las empresas y destruir empleos y medios de vida ha quedado demostrada. Enfrentamos estos desafíos a una escala sin precedentes, todos los días. Tanto las empresas como los trabajadores se ven afectados. Esto es particularmente cierto para las poblaciones pobres, los trabajadores por cuenta propia, y aquellos que tienen empleos informales, ocasionales o estacionales, quienes con frecuencia carecen de una protección social adecuada y tienen un acceso limitado a oportunidades de ingreso alternativas. Pero el mundo no tiene que elegir entre la creación de empleos y la preservación del medio ambiente. La sostenibilidad ambiental es imprescindible, también desde la perspectiva del mercado de trabajo. P.C. empleo, cambio climático, medio ambiente

Reforma Marca récord producción automotriz

Ulises Díaz Cd. de México (06 junio 2017).- En los primeros cinco meses del año, la producción y exportación de automóviles nuevos creció en 14.4 y 14.5 por ciento, respectivamente, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). De enero a mayo, la fabricación de vehículos nuevos sumó un millón 549 mil unidades. Para un periodo idéntico es la primera vez que se rebasa la cifra de un millón y medio, ya que ésta solía ser la marca de medio año. Si se considera solo mayo, la producción fue de 327 mil 832 unidades, lo cual es un incremento de 17.3 por ciento respecto a 2016. P.C. AMI, industria automotriz, producción, exportaciones Sube a máximo apertura de empleos en EU

Reuters Washington DC, Estados Unidos (06 junio 2017).- La apertura de puestos de trabajo en Estados Unidos subió a un máximo histórico en abril, mientras que las contrataciones se desaceleraron, lo que sugiere que una reciente moderación en el crecimiento del empleo se debió a que los empleadores están teniendo dificultades para encontrar a trabajadores calificados. El Sondeo mensual de Apertura de Empleos y Volumen de Trabajo (JOLTS, por su sigla en inglés), divulgado el martes por el Departamento del Trabajo, mostró que había 6 millones de aperturas de puestos de trabajo al último día hábil de abril, un incremento de 259 mil respecto a marzo. En tanto, las contrataciones bajaron en 253 mil, a 5.1 millones. P.C. Estados Unidos, empleo México no es puerta trasera de China.-SE

Reuters Washington DC, Estados Unidos (06 junio 2017).- El Secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, dijo este martes que los términos originales del Acuerdo de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) pueden mejorarse, pero que su país no es la "puerta trasera" para que los productos chinos ingresen a Estados Unidos. En una entrevista en vivo con la cadena de televisión CNBC, Guajardo también dijo que cree que existen argumentos para pensar que el TLCAN puede ser renegociado en beneficio de Estados Unidos, Canadá y México. Afirmó, sin embargo,

que el "plan B" para México consistiría en revertir las tarifas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) para las exportaciones a Estados Unidos, como el arancel de 2.5 por ciento sobre los envíos de autos de pasajeros. P.C. TLCAN, China, economía mundial Caen reservas en 444 millones de dólares Notimex Cd. de México (06 junio 2017).- Luego de tres semanas al alza, las reservas internacionales disminuyeron en 444 millones de dólares al 2 de junio pasado, con lo que su saldo al cierre fue de 174 mil 694 millones, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explicó que esta variación se debe a la compra de dólares que realizó el Gobierno federal a esta institución por 366 millones de dólares, así como el pago de la comisión anual correspondiente a la Línea de Crédito Flexible con el Fondo Monetario Internacional por el equivalente a 284 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Amplían precios del crudo pérdidas

Reuters Londres, Inglaterra (06 junio 2017).- Los precios del petróleo caían este martes debajo de los 50 dólares el barril ante la preocupación de que una ruptura de relaciones entre Qatar y varios estados árabes, incluido Arabia Saudita, pueda complicar los esfuerzos de la OPEP para equilibrar al mercado. El referencial Brent bajaba 15 centavos por barril, a 49.32 dólares, casi un 8 por ciento menos que el precio de apertura del 25 de mayo, cuando miembros de la OPEP y productores fuera del grupo extendieron un acuerdo de recortes al bombeo hasta el primer trimestre del 2018. P.C. petróleo, precios Pesan menos salarios en PIB

Verónica Gascón Cd. de México (06 junio 2017).- México tiene la participación salarial, con respecto al PIB, más baja en América Latina, lo cual habla de la poca retribución en el pago a los trabajadores, advirtió la Cepal. En el Panormama Social en América Latina 2016, el organismo afirmó que los salarios tienen una participación de 30 por ciento del PIB, lo cual está por debajo del promedio de la región que es de 40 por ciento, con cifras de 2014. El documento señala que entre 2012 y 2014, la participación del salario aumentó en Argentina, Brasil, Costa Rica y Honduras, por cambios en el nivel de remuneración a los trabajadores. P.C. América Latina, Cepal, salarios, PIB El Economista Mercados emergentes recibirán casi 1 billón de dólares en 2017: IIF REUTERS Los flujos de capitales a mercados emergentes procedentes del exterior deberían alcanzar 970,000 millones de dólares este año, un aumento de 35% frente al año anterior, dijo el martes el Instituto Internacional de Finanzas (IIF). La estimación se produce después de un robusto primer trimestre para las inversiones en mercados emergentes que elevó la cartera de ingresos de capitales a su mayor nivel desde el 2014. La proyección del IIF es 290,000 millones de dólares más alta que su estimación de hace cuatro meses, poco después de que Donald Trump asumió como presidente de Estados Unidos y la organización consideró que su discurso proteccionista representaba un riesgo para el flujo de inversiones a los mercados emergentes. P.C. IIF, economías emergentes, flujo de capitales Reservas internacionales disminuyen hasta los 174,694 mdd NOTIMEX Luego de tres semanas al alza, las reservas internacionales disminuyeron 444 millones de dólares al 2 de junio pasado, con lo que su saldo al cierre fue de 174,694 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explicó que esta variación se debe a la compra de dólares que realizó el gobierno Federal a esta institución por 366 millones de dólares, así como el pago de la comisión anual correspondiente a la Línea de Crédito Flexible con el Fondo Monetario Internacional por el equivalente a 284 millones de dólares. Además de un incremento de 206 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales En mayo, capitales emergentes, en su nivel más bajo desde 2010: IIF YOLANDA MORALES El flujo de capitales extranjeros hacia las economías emergentes, incluido México, en mayo se desaceleró a su nivel más bajo desde el 2010, para completar una entrada de 21,000 millones de dólares, estimó el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por su sigla en inglés). Con este registro, identificaron un sexto mes consecutivo de entradas de inversión no residente a los mercados emergentes, aproximándose a una tendencia no vista desde el primer semestre del 2015. P.C. IIF, economías emergentes, sistema financiero, flujo de capitales Bolsas europeas cerraron a la baja este martes; Milán la excepción AFP Las bolsas europeas cerraron este martes a la baja, excepto Milán, a la espera de un fin de semana cargado con las elecciones británicas y una reunión del Banco Central Europeo (BCE). El mercado de Londres cerró con una ínfima caída de 0.01% hasta los 7,524.95 puntos. Por su parte la bolsa de Fráncfort cerró con baja del 1.04% hasta las 12,690.12 unidades, París cedió un 0.73% y se situó en los 5,269.22 puntos y Madrid cerró con baja de 0.05% y se situó en los 10,879.7 enteros. Mientras el mercado de Milán fue el único que ganó esta jornada y subió un 0.19% hasta los 20,760 puntos. Erp P.C. Europa, bolsas europeas, sistema financiero VW acuerda plan de jubilación anticipada con 9,300 trabajadores REUTERS Volkswagen dijo el martes que cerca de 9,300 empleados acordaron un plan de jubilación anticipada, lo que ayudará a la mayor automotriz de Alemania a reducir costos. "Estamos acercándonos rápidamente a nuestra meta de 9,300 contratos firmados. Los empleados que desean jubilarse anticipadamente de forma parcial deben tomar su decisión para el 31 de julio", dijo Karlheinz Blessing, miembro del directorio de VW. P.C. Volkswagen, industria automotriz, jubilación, pensiones, seguridad social Estados del país captan US2,015 millones de nueva inversión MELANIA ATAYDE Durante el primer trimestre del año, México captó 2,014.9 millones de dólares de nueva Inversión Extranjera Directa (IED), que significó 25.4% del total. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía. Con respecto a la IED total que llegó a las entidades, los mayores coeficientes de inversión nueva se registraron en Baja California Sur (87.8%), Zacatecas (87.0%), Quintana Roo (67.6%) y Sinaloa (64.2 por ciento). Guerrero y Durango ostentaron una relación superior a 100%, 241.8 y 147.1% respectivamente, debido a que obtuvieron flujos negativos en el rubro de cuentas entre compañías, situación que restó al total de cada estado. P.C. IED, entidades federativas La Jornada México y EU esperan anunciar hoy pacto azucarero: Guajardo Reuters | martes, 06 jun 2017 08:37 Washington. Estados Unidos y México están a punto de anunciar que han llegado a un acuerdo sobre el comercio de azúcar, dijo este martes el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, en una entrevista con la cadena de televisión CNBC. Guajardo dijo que el acuerdo probablemente se daría a conocer en una conferencia de prensa programada para hoy más tarde en conjunto con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, luego de que los negociadores trabajaron en aspectos técnicos menores durante la noche. P.C. Estados Unidos, azúcar, comercio exterior Peso gana ocho centavos; cotiza a 18.65 por dólar Notimex | martes, 06 jun 2017

07:59 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre bajó ocho centavos en comparación con el cierre de ayer, al venderse hasta en 18.65 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 17.25 en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco Base, la mayoría de las divisas emergentes pierden esta mañana tras conocerse que durante el periodo enero-marzo la economía de Sudáfrica se contrajo a una tasa trimestral de 0.7 por ciento. Destacó que el peso, desligándose del comportamiento de otras divisas emergentes, inicia con una apreciación de 0.29 por ciento o 5.2 centavos, cotizando alrededor de 18.20 pesos por dólar, lo que representa un nuevo mínimo en el año de 18.2859 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio

Ayuda a educación cayó por sexto año consecutivo: Unesco Notimex | martes, 06 jun 2017 09:26 París. La ayuda destinada al sector de la educación a países en desarrollo disminuyó por sexto año consecutivo en el último año, advirtió hoy aquí la Unesco (Organización de la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura). Según un reporte publicado en el marco del Informe de “Seguimiento de la Educación en el Mundo (GEM)” de la Unesco “la ayuda a la educación”, sobre todo a la educación secundaria en naciones no desarrolladas, “se está estancando y no va dirigida a los países más necesitados”. De acuerdo a las cifras, la ayuda total a la educación en el mundo se sitúa en 12 mil millones de dólares, un cuatro por ciento menos que en 2010, destacó la Unesco. La organización con sede en París, Francia, alertó además de que “la ayuda no se está distribuyendo en función de las necesidades”. P.C. ONU, educación

El País ¿En qué provincia se encuentran más salarios por encima de la media? AFI (ANALISTAS FINANCIEROS INTERNACIONALES) El año pasado, la tasa de paro bajó al 18,6% de la población activa, según la EPA. Fueron 400.000 los empleos creados y se firmaron casi 20 millones de contratos. ¿Qué tipos de trabajos estaban detrás de esos contratos? ¿Cómo se distribuyeron geográficamente? ¿Dónde es más probable que se obtenga un salario por encima de la media? Según los datos del Servicio Público de Empleo Estatal y la EPA analizados por Analistas Financieros Internacionales, siete de cada diez contratos se correspondieron con ocupaciones básicas (las que la Clasificación Nacional de Ocupaciones del INE incluye en las categorías de “ocupaciones elementales”, “trabajadores de los servicios de restauración, personales, protección y vendedores” y operadores de instalaciones y maquinaria y montadores”) y solo tres de cada diez con ocupaciones medias-avanzadas. Además, en las tres provincias vascas acumularon los mayores porcentajes de contratos con salarios por encima de la media. P.C. INE, EPA, salarios, empleo